

À Nogent-sur-Oise, les Studios Pont Royal veulent conquérir le cinéma

Deux frères ont investi le magasin de meubles historique de la ville, dont ils ont repris le nom, pour y installer des décors de tournage. Avec 20 000 m² couverts, ils espèrent séduire de nombreux réalisateurs.



Plusieurs décors ont été réalisés par les équipes d'Amar et Iliès Issiakhem, dont un couloir reconstituant la prison de Fleury-Mérogis. LP/Yassine Bnou Marzouk

Par **Simon Gourru**

Le 3 juillet 2020 à 19h56, modifié le 3 juillet 2020 à 20h34

Comme un symbole, c'est un perroquet qui a été choisi comme logo pour représenter la société. Un clin d'œil à Coco, l'animal resté de nombreuses années à l'accueil du [magasin de meubles Pont Royal](#) de Nogent-sur-Oise, ouvert en 1947 et fermé depuis fin 2019. Mais depuis quelques mois, l'agitation a repris dans les 20 000 m² couverts de ces locaux emblématiques de la commune.

Et ce, grâce à deux frères, Amar et Iliès Issiakhem, qui ont monté un projet plus qu'ambitieux : l'installation des Studios Pont Royal, avec l'objectif d'en faire une place forte de la culture dans l'Oise. [Un lieu de tournage](#) gigantesque dans lequel les réalisateurs pourront se projeter, sans parler des décors proposés par les responsables.

Un décor de prison ou de commissariat

Terminé les allées remplies de canapés, tables et autres chaises. Elles ont laissé la place, au premier étage

par exemple, à un couloir de prison semblable à ceux que l'on trouve à Fleury-Mérogis (Essonne). Plus loin, on trouve un espace discothèque et, encore un étage au dessus, ce qui peut-être un commissariat.

LIRE AUSSI > [L'Oise, incontournable terre de tournages](#)

« Des lieux assujettis à des autorisations de tournage qui sont longues à obtenir », précise Mamoune, l'un des associés des frères Issiakhem. Au rez-de-chaussée, une équipe de décorateurs est en train de reconstituer l'entrée du palace Georges V, à Paris. « Avec un peu de maquillage, on fait ce que l'on veut ici. »

L'achat du site concrétisé quelques jours avant le confinement

Téléphone vissé à l'oreille, Amar Issiakhem enchaîne les appels. « Il y a toujours un problème à régler », sourit-il. Dès le départ, les deux frères ont dû s'adapter : ils ont récupéré les clés du site le 26 février, quelques jours seulement avant [le confinement](#).

L'inquiétude a toutefois été rapidement dissipée face à l'afflux de propositions. Avec le contexte de la crise sanitaire, « c'est un peu compliqué dans le milieu du cinéma mais nous avons beaucoup de demandes pour des clips », détaille Amar.

Ce mercredi, par exemple, un célèbre rappeur - dont le nom doit rester secret - est venu mettre en images sa dernière chanson. D'autres projets sont en cours, sur lesquels la discrétion est également de mise. Une quinzaine de tournages sont ainsi attendus d'ici la fin du mois, dont « un projet top secret » de série post-apocalyptique tournée entièrement dans l'Oise.



Le logo est un clin d'œil à Coco, le perroquet présent pendant des années à l'entrée du magasin de meubles. DR

De quoi satisfaire ce quadragénaire qui s'est lancé dans le milieu il n'y a pas si longtemps, grâce à son cadet, Iliès, 36 ans, artiste-peintre installé à Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne). « Comme tout artiste, il a un atelier hyperlumineux, parfait pour les photos, raconte Amar. Cela attirait beaucoup de monde, je l'ai aidé à construire un cyclorama, un mur adapté aux prises de vues. »



Le succès, immédiat, donne des idées aux deux frères, qui améliorent encore leur équipement et parviennent à séduire des célébrités, comme Joey Starr ou Tarek Boudali. « Ça a explosé. » Ils se rendent alors compte du potentiel d'un lieu permettant aux professionnels de l'image de s'exprimer.

Les deux frères ont grandi à Rantigny

Pourquoi l'Oise ? « Suite à une demande, nous avons tourné à Balagny-sur-Thérain pour Canal +, cela a été l'élément déclencheur, il nous fallait notre lieu dans l'Oise. » Une façon, aussi, de revenir aux sources pour les deux frères nés à Oran (Algérie) et arrivés à l'âge de douze ans chez leurs grands-parents, à Rantigny.

Leur idée a en tout cas immédiatement séduit le maire (LREM) de Nogent-sur-Oise, Jean-François Dardenne. « Et on nous reprochait de vouloir faire des logements sociaux à la place du magasin de meubles », savoure ce dernier.

« Quand ils viennent ici, les réalisateurs ont 100 000 idées à la minute »

Pour l' élu, les avantages du site sont évidents. « Les studios sont chassés de Paris et cherchent des structures qui n'en sont pas très loin afin de limiter les frais, explique-t-il. Ici, il y a tout ce qu'il faut pour qu'ils s'épanouissent, ce sera peut-être, demain, le Cinecittà (célèbre complexe de studios italien) du nord de Paris ! »

Sur deux étages et différents niveaux, des pièces de toutes tailles sont de fait autant de lieux à exploiter artistiquement. « Quand ils viennent ici, les réalisateurs ont 100 000 idées à la minute, assure Amar. Ils ont souvent des budgets décors, c'est davantage un lieu qu'il recherche. Le fait d'avoir peu de fenêtres, et donc peu de luminosité, est un avantage pour l'image. »

Un lieu culturel à part entière

Au-delà des tournages, les Studios veulent s'inscrire comme un lieu culturel à part entière. Et les idées sont là. « Le but c'est d'avoir des locaux avec des artistes à demeure, et qu'ils soient ouverts à tous, propose Amar. Notamment aux scolaires, avec qui nous pourrions faire des ateliers. Nous avons également une grande pièce de 800 m2 parfaite pour accueillir des expositions. »

Les deux frères ne manquent en tout cas pas d'ambition. « Nous voulons créer un séisme culturel dans l'Oise dont l'épicentre partira de Nogent. »

Dans la rubrique Oise

- [L'étonnant « hommage » au cerf poursuivi à Chantilly](#)
- [Sécurité : à Creil, la police municipale va s'installer dans le quartier de la gare](#)
- **Abonnés** [A l'Assemblée, «on n'est pas au service militaire ou en CM2» : comment votent les députés de l'Oise ?](#)

 [VOIR LES COMMENTAIRES](#)

Nogent-sur-Oise



Covid-19 : la laborieuse implantation des centres de vaccination dans l'Oise



Oise : les ados luttent contre le harcèlement scolaire en manga



Les tests antigéniques débarquent dans les lycées de l'Oise



Abonnés Règlements de comptes successifs dans l'Oise : 14 interpellations

Île-de-France & Oise



Yvelines : à Guerville, le succès des cendriers de poche



Abonnés «Construit avec le sang des communards» : les écolos s'opposent au classement du Sacré-Cœur



Abonnés Persan : Cefival condamné pour avoir laissé mourir seul Emmanuel, 34 ans



Abonnés Mairie de Paris : Christophe Girard revient par la (toute) petite porte

Articles les plus lus

